

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE

FRANQUEO
CONCERTADO

FRANQUEO
CONCERTADO

Jueves 2 de marzo de 1905.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS

Siglo II.—Año XI.—Núm. 2.390.

Redacción y Administración: Santa Clara, 65.

TRISTE DESENGAÑO

Para los que confiados en la significación esencialmente económica que á este gobierno daba su presidente, esperaban de él algo provechoso, ha de ser una tremenda decepción la inactividad que los ministros demuestran en cuanto afecta á los problemas financieros.

En las circunstancias algún tanto anómalas que todos reconocían á la política cuando el señor Villaverde se encargó del poder, sólo quedaba á éste como fuerza para atraerse la simpatía de alguna parte de la opinión, su programa económico lanzado á todas horas como panacea para corregir males muy necesitados de curación.

El señor Villaverde nos está de mostrando una vez más que para nuestros políticos es muy cómodo proclamar desde la oposición planes y mejoras que luego olvidan cuando llega la ocasión de realizarlos.

El desengaño no es nuevo en este desdichado país, pero no por frecuente resulta menos doloroso.

Información política del día.

Madrid 1.

El primer presupuesto entregado al ministro de Hacienda ha sido el de Guerra, en el cual parece ser que se hacen importantes modificaciones al del anterior ministro.

Según ha manifestado el ministro de la Gobernación, las varias disposiciones acordadas para la solución del problema de las subsistencias no se harán públicas, hasta después del período electoral.

Ayer tarde conferenció con el señor Villaverde el ministro de Marina.

El señor Cobián manifestó al salir que había quedado ultimado el presupuesto de su departamento; pero que hasta dentro de tres ó cuatro días no podría entregarlo al ministro de Hacienda por tener que redactar la Memoria que ha de acompañarle y acoplar algunas cifras á las modificaciones introducidas en varios capítulos.

Esta mañana se ha reunido, bajo la presidencia del ministro de Obras públicas, la Junta de los ferrocarriles secundarios, para ultimar algunos detalles en los expedientes para la construcción de aquéllos y deliberar sobre las reclamaciones presentadas por varias provincias interesadas.

A las cinco de la tarde se han reunido los ministros en Consejo, presididos por el señor Villaverde.

Aunque el de hoy es preparatorio del que mañana se celebrará con el Rey, será muy escaso el número de expedientes que se resuelvan, pues la mayor parte del tiempo será dedicada al examen de los presupuestos. Están ya completamente ultimados los de Guerra, Marina, Gobernación, Gracia y

Justicia y Obras públicas, faltando sólo los de la Presidencia, Estado é Instrucción pública. En este último se aumentan los gastos de instrucción primaria.

El Corresponsal.

NOTAS MUNICIPALES

Bajo la Presidencia del señor Rubio y con asistencia de los concejales señores Calonge, Folgado, Luelmo, Coco y Suárez, anoche celebró sesión la Corporación municipal.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se pasó á los

Ruegos y preguntas.

El señor Calonge hace ver á la Presidencia y á sus compañeros el mal efecto que producen los arbustos colocados en rededor del urinario de la plaza de la cárcel y ruega que se coloque una chapa si se quiere evitar los malos olores.

La Corporación acuerda que continúen allí los árboles, y si no resultan que se coloque la chapa.

La Presidencia dice que si se han colocado los arbustos ha sido motivado por las quejas recibidas de los vecinos de mencionada plaza.

Asuntos de oficio.

Se conceden 15 días de licencia al concejal señor Calonge y un mes al señor Arribas.

Se dá cuenta de una carta de los señores hijos de Julián Pérez, dando gracias á la Corporación por el acuerdo adoptado en la sesión última.

Por unanimidad se aprobó la recaudación del matadero, importante 118 pesetas 26 céntimos.

Pasó á la Comisión de obras una instancia de don Ricardo Rivera, pidiendo un trozo de terreno en las proximidades de la fuente de la Alberca, para construir una caseta para resguardo de las lavanderas.

Se dió cuenta de dos comunicaciones del Gobierno militar de la plaza, sobre demolición del edificio de la Comisaría de Guerra y servicio de desinfección.

Pasó á la Comisión respectiva una instancia del Cabildo Catedral, manifestando que en el cementerio posee treinta nichos y treinta sepulturas de su propiedad.

Igual suerte corre otra solicitud de don Agustín Luis Sánchez pidiendo maderas.

Se concedió autorización á don José Herrarte para acometer al anticarillado del mercado de abastos, pagando los derechos por acometida.

Por secretaría se dió lectura á la proposición del señor Calonge, que publicamos en otro lugar de este número, sobre el problema de las aguas.

Después de ligera discusión se tomó en consideración, acordándose que pasara á informe de la Comisión especial de aguas, uniéndose á ella el autor de la proposición.

Orden del día.

Se acordó, previo informe del negociado, conceder á don José Luis de Tapia una sepultura á perpetuidad en el cementerio de San Atilano, previo el correspondiente pago.

También se acordó acceder á la petición de doña María García Coria, sobre permuta de dos sepulturas y compra de otras dos.

De conformidad con el negociado, se acordó que la Comisión de cementerios revise los libros para ver los nichos que son propiedad de particulares y permutarlos por sepulturas del cuartel de los Angeles. Por último, se aprobaron varias relaciones de obras por administración.

Rusia revolucionada.

París 1.

Telegramas de Moscú dan cuenta de haberse descubierto en dicha capital, y en uno de sus arrabales, un depósito secreto de revólvers y bombas de dinamita.

Otros despachos de Tiflis señalan graves desórdenes en Koutaus. Las tropas han sido concentradas.

Noticias de Varsovia señalan una viva agitación en toda la región polaca.

El movimiento huelguista se recrudece en toda Polonia.

La región entera ha sido declarada en estado de sitio por las autoridades rusas.

París 1.

El pope Gappony ha escrito al Czar una carta, amenazándole con las bombas de los terroristas.

Le anuncia que serán vertidos mares de sangre.

Dice también en su misiva, que Rusia irá derecha al abismo si sigue dominando el pánico á la familia imperial.

Gappony concluye su carta, conminando al Czar á que renuncie su trono y comparezca ante el Tribunal del pueblo.

París 1.

Los telegramas de Petersburgo pintan con colores muy sombríos la situación en aquella capital.

Los huelguistas de las grandes industrias hacen activas propagandas para arrastrar al paro á los obreros de los ramos de alimentación, transportes y electricidad.

Se han adherido al movimiento general los sastres y zapateros, esperando otros muchos obreros la primera ocasión propicia para secundarles.

La situación sigue siendo pesimista.

La mayoría de las grandes fábricas están paradas, y el malestar se acrecenta con la miseria.

En los barrios pobres y en los suburbios de Petersburgo la epidemia del tifus causa muchos estragos.

Los habitantes de estos barrios, azotados por la enfermedad y el hambre, están excitadísimos.

La agitación reinante entre los aldeanos inquieta mucho.

París 1.

Un despacho de San Petersburgo, que publica *Le Matin*, da cuenta de que ayer fué detenido en un hotel de Tsarkoie Selo, un hombre de buen aspecto, encontrándose en su poder un revólver cargado y asegurándose que recaen sobre él sospechas de que se hallaba comprometido en una conspiración contra la vida del Czar.

Se insiste en el rumor de haber presentado su dimisión Kokotzoff.

El incendio de ayer.

A las diez y media de anoche, los vecinos de la calle de la Virgen, del arrabal de San Lázaro, observaron que en una casa propiedad de Joaquín Riego, que se encontraba deshabitada, por hallarse su dueño en Santander, se había desarrollado un incendio.

A las voces de auxilio acudieron varias personas que provistas de hachas, azadones y otras herramientas, escalaron el tejado comenzando á derribar la techumbre, único medio con que se contaba para combatir el incendio.

Los vecinos inmediatos desalojaron sus casas por temer que el fuego se propagase, cosa que afortunadamente no sucedió.

A la media hora, se personaron los bomberos con el bombín, que no pudo funcionar por falta de agua.

No sin grandes trabajos, algunos vecinos acudieron al lugar del siniestro llevando vasijas con agua, logrando así localizar el incendio.

Allí vimos á las autoridades y varios números de la guardia civil al mando del sargento Santiago Vicente Truterero.

Las pérdidas son de poca consideración.

Impresiones.

En el lugar del suceso y durante el incendio oímos hacer muchos y sabrosos comentarios sobre las fuentes automáticas y las autoridades, que al decir de aquellos vecinos, los tienen completamente abandonados y solo se acuerdan de ellos en algunas ocasiones, para molestarles.

Por nuestra cuenta diremos que en el siniestro de anoche, se evenció de manera palpable que un incendio en aquel arrabal puede ser temible por no existir agua necesaria para su extinción.

Este inconveniente lo presenciaron anoche varios concejales, y creemos que el asunto lo llevarán al Ayuntamiento para que éste acuerde por cuantos medios estén á su alcance, dotar de agua á mencionado arrabal, evitando de este modo que el día menos pensado ocurra un suceso gravísimo con esa parte un pequeña de la población, que merece ser atendida.

CARNESTOLENDAS

El próximo domingo, 5 de marzo, es el primer día de Carnaval.

Conforme se aproxima esta loca fiesta, vá reanimándose algo nuestra capital, en que tan plácida se desarrolla la vida durante los meses de invierno, por la carencia de diversiones.

Los diferentes centros de recreo preparan la celebración de sus respectivos bailes; los escaparates se ven repletos de serpentinatas, confetis y caretas de todas clases y colores; las modistas no se dan punto de reposo, y á algunos papás empiezan á agriarseles el carácter y arrugan el entrecejo, que no volverá á su verdadero ser, lo menos hasta quince días después del último baile.

Es verdaderamente una fiesta de locuras y gastos, pero gusta y dá mucha animación á una capital que, como Zamora, no tiene, como decimos más arriba, otra diversión en esta época.

RUSIA Y JAPON

París 1.

La legación japonesa en París ha facilitado esta noche á la Prensa un telegrama de su Gobierno, reproduciendo otro del general Oyama, en el cual se dan detalles del ataque de los japoneses á la posición rusa de Tching-Lis Cheng.

Estaba defendida por 16 batallones y 20 cañones.

Los rusos resistieron vigorosamente, pero ante la superioridad del número, se vieron obligados á desalojar la posición, que fué ocupada por las tropas del general Oyama.

Los rusos, al retirarse, incendiaron el pueblo.

Sobre el campo había 150 muertos, tres cañones y muchos fusiles y municiones.

Durante el combate se desencadenó una horrible tempestad de nieve, que duró veinticuatro horas.

París 1.

Los últimos despachos del teatro de la guerra anuncian que sigue la batalla en Tsinkhetien, entre las tropas de Kuroki y los rusos.

Estos acentúan su movimiento de retirada, habiendo dejado sobre el campo 203 cadáveres.

Los japoneses se han apoderado de las colinas de Tekitki, situadas al Sur del río Chaho.

Berlín 1.

Los críticos militares alemanes opinan que actualmente el mayor peligro que corre Kourouptkine es el de que el general Kuroki vaya envolviéndole por la izquierda.

Créese que el rumor del bombardeo de Mukden ha sido lanzado en Rusia para preparar la opinión á que acoja favorablemente la retirada sobre Rieling.

Londres 1.

Corren rumores insistentes de que la indemnización á los pescadores cañoneados en Hull por la escuadra del Báltico, que tendrá que pagar Rusia, asciende á 2500000 francos.

París 1.

Un despacho comunica que en Niutchuang numerosos kunguses, bien armados, se muestran dispuestos á hostilizar á los rusos en el caso de que éstos tengan que retirarse ante el movimiento envolvente de las tropas del general Kuroki.

He aquí la proposición presentada anoche por el señor Calonge, á la deliberación de sus compañeros de Municipio:

Al Excmo. Ayuntamiento.

El Concejal que suscribe tiene el honor de someter á vuestra consideración el estudio de la cuestión del «abastecimiento de aguas á Zamora» y de los medios de evitar tanto los onerosos gastos como las molestias que para la población produce el actual suministro.

Queridos compañeros: todos conocéis el estado de la cuestión del suministro de aguas á esta población por la Empresa Inglesa que lo tiene contratado; es decir, todos conocéis los gastos y las molestias que para el vecindario origina su

imprescindible sistema de contadores; á obviar unos y otros tiende mi modesta propuesta que os ruego sigáis con paciencia.

Laudable por muchos conceptos es el último contrato estipulado por este Ayuntamiento con dicha Empresa abastecedora y muy importante por el hecho de reducir á tiempo y tipo fijo una deuda que llevaba visos de ser eterna por lo imposible de satisfacer y arruinadora de nuestra existencia cívica.

Pero siendo tan laudable, como obra humana al fin, creo permita algún perfeccionamiento que vengo madurando hace tiempo y que con mejor deseo que pretensiones de acierto presento hoy á vuestra consideración y más concienzudo estudio.

Propongo (no os asustéis), la construcción de un nuevo surtido de aguas á la población, pagado por un empréstito reintegrable del Ayuntamiento ó por suscripción popular como se ha llevado á cabo el Mercado de Abastos, que tantos plácemes merece hoy de todos y para todos los que tomaron sus acciones, cuya obra quedará de propiedad del Ayuntamiento en un corto plazo de amortización de las acciones por uno ú otro sistema.

Se dirá que el Ayuntamiento también ha de quedar dueño en su día de las actuales máquinas, depósitos, etcétera, pero fácil ha de serle ceder una de ellas á industrias particulares ó de reserva por si ocurren interrupciones momentáneas. Y las cifras adjuntas de su coste, entretenimiento y producción son las que justifican su posible realización, á mi humilde entender.

Presupuesto de los gastos de construcción.

	PESETAS
Estudios	4.000'00
Toma de agua, filtro y maquinaria eléctrica elevadora, diez caballos de fuerza	50.000'00
Casa de máquinas	6.000'00
Depósitos de hormigón armado	57.000'00
3000 metros lineales de tubería de distribución, de varios diámetros, entre 0,15 y 0,05, á 12 pesetas, incluso instalación	96.000'00
400 bocas de riego y llaves, incluso instalación, á 50 pesetas	20.000'00
Tubería de plomo y accesorios	5.000'00
Imprevistos	12.000'00
Total gastos	250.000'00

Presupuesto de gastos anuales, conservación y entretenimiento.

Por el fluido para diez caballos de fuerza, á 250 pesetas caballo	2.500'00
Por sueldos de maquinista, mecánico y fontanero	3.500'00
Desperfectos é imprevisos	4.000'00
Intereses del capital de construcción, al 5%	12.500'00
Para amortización gradual de las acciones en once años, próximamente	22.500'00
Total gastos anuales	45.000'00

Presupuesto de ingresos.

Por 1.500 probables suscripciones de particulares á caño libre, á 24 pesetas anuales	36.000'00
Suscripción del Ayuntamiento como hoy paga por el consumo para bocas de riego é incendios	10.000'00
Baja por partidas fallidas	1.000'00
Total ingresos anuales	45.000'00

Se dirá también que llevada á cabo la amortización al fin de cada año sobra de la partida de intereses del capital, pero con esto, se suplirá algún gasto extraordinario como efectos de oficina, listas y alguna retribución á los empleados del municipio á quienes desde luego se les puede encargar de la parte administrativa de esta Empresa, sin que por ello desatiendan el servicio que hoy cada uno desempeña, y si dicha cantidad resultara de importancia á juicio de la junta de gobierno, destínese á la mortización.

Suponíamos que el presupuesto que sin autoridad y conocimiento presente, se hubiese de elevar en un tercio ó un medio más de su importe, todas las partidas restantes subsistirán y sólo se habría de aumentar el plazo para la amortización total, que aunque se fijará en veinte años bien corto parece para empresa de tan capital interés.

Nada tengo que decir de las anteriores cifras de los presupuestos; su amplio y mejor estudio dirá las modificaciones de que sean susceptibles y deban hacerse, pero respecto á los recursos os diré: No había más remedio que seguir satisfaciendo á la actual Empresa y por el plazo que se tiene estipulado, las 30.000 pesetas anuales, pero puede el Ayuntamiento retirar á esa Empresa lo que paga por el gasto de agua para riegos, incendios y fuentes públicas y las particulares por suscribirse á la Empresa local, no sólo por patriotismo y utilidad, si no más bien porque el agua se da sin contadores, sin molestias, dudas é investigaciones odiosas; es decir, á caño libre, y aunque llevaría consigo la construcción de nuevas acometidas á las casas y la inutilización de los actuales contadores, entiendo que nadie dejará de suscribirse y que aumentarían los suscriptores por la economía y ventajas que se le ofrece.

No pretendo haber presentado un trabajo completo; satisfará mis aspiraciones el que lleve al ánimo de este honrado vecindario una base de estudio y la idea de que él ú otro más estudiado, puede evitar la penuria que sobre el presupuesto municipal lanzaron nuestros mayores sin que hoy haya medio de subsanarlo.

Insistir en demostraros que el problema es de excepcional importancia, sería hasta ofenderos, conociendo el gran interés que siempre tenéis por responder á la confianza que en vosotros depositó el vecindario zamorano, que unánimemente viene un día y otro día persiguiendo el hermoso ideal de sacudir el yugo de esa Empresa abastecedora de las aguas, constante rémora con que hemos tenido que luchar cuantos ansiamos dar á Zamora todos aquellos elementos de vida con que el moderno progreso brinda á los pueblos cultos y libres.

EUSEBIO CALONGE SANSÓ.

TRICOTS

y VICUÑAS PARA TRAJES



PESETAS VARA

BARCO

PLAZA DE SAGASTA 29
LIQUIDACIÓN

LIBROS Y PERIÓDICOS

Hemos recibido los cuadernos 97 al 104 de la importante obra *El Cristianismo y sus Héroes*, que edita la casa del señor Núñez Samper, de Madrid.

Contiene el Santoral Romano y martirologio de los días 24 de mayo á 9 de junio, con profusión de fotograbados, tales como San Felipe Neri, El Panteón Roma, San Fernando, la Virgen de las Batallas, Bandera del ejército de San Fernando, la corona de San Fernando, Taza que perteneció á San Fernando, la capilla del Condestable Ratisbona, la Catedral, vista interior del Mihrab ó santuario de los árabes en Córdoba y otros muchos.

El señor Núñez, Samper nos ha enviado á la vez un autógrafo, en que S. S. Pio X le concede la Bendición Apostólica, y le alienta para seguir editando tan apreciada obra.

Los editores barceloneses «Sucesores de Manuel Soler» se han propuesto prestar un buen servicio á nuestro país con la biblioteca «Manuales-Soler», y lo van consiguiendo con muy buen acierto, enriqueciendo con temas útiles y firmas autorizadas su popular y acreditada colección útil y económica de conocimientos enciclopédicos Manuales-Soler. Hemos de dar cuenta á nuestros lectores del nuevo volumen (52 de la colección). *Las bebidas alcohólicas.—El Alcoholismo*, original de los doctores don Antonio Piga y don Aguado Marinoni.

Sobre este tema, han compuesto los autores una obra cuyo carácter primordial es el de presentar la cuestión con una claridad extraordinaria, sin que á pesar de ello se pierda un solo instante el espíritu altamente científico que anima las descripciones.

Además de su mérito literario, encierra este Manual otro mérito: el de ser un libro de influencia educadora y moralizadora á la par. Cosa tanto más necesaria cuanto que, por desgracia, nuestra patria ha entrado en el número de naciones en las cuales el alcoholismo es un factor de los que más preocupan la atención de los políticos, higienistas y sociólogos, á causa del considerable contingente de víctimas que anualmente ocasiona entre los individuos intemperantes á quienes domina el vicio de alcoholizarse.

El Manual *Las Bebidas alcohólicas.—El Alcoholismo*, merece, por las cualidades mencionadas, ser estudiado concienzudamente no sólo por el hombre de ciencia, que encontrará en él ideas completamente originales y curiosísimos datos estadísticos y de compilación, sino también por el obrero, por los padres de familia, por todos, en fin, pues todos hallarán valiosas enseñanzas, cuya esfera de acción abarca desde el campo de la Higiene hasta el campo de la Moral.

Los editores han conseguido por su parte presentar la obra de tal modo que seguramente no hay otra análoga que pueda compararse desde el punto de vista gráfico. Cuando el asunto lo requiere, el fotograbado, el dibujo, el esquema ó el mapa, vienen á facilitar la comprensión del texto. De esta manera no hay posibilidad de que el lector no comprenda todo lo expuesto por los autores en el referido Manual, cuya adquisición recomendamos á cuantos deseen aumentar el caudal de sus conocimientos y tengan interés por dominar á fondo el problema social del alcoholismo.—Se vende en todas las librerías á 1'50 pesetas.

NOTICIAS

El partido republicano, de Zamora ha acordado presentar á don José Bienes Merchán, alcalde actual de Corrales, como candidato en las próximas elecciones de diputados provinciales.

El alcalde señor Rubio y el Representante de la empresa de Aguas han visitado esta tarde la entrada del barrio de San Lázaro, con el fin de estudiar, á propuesta del primero, la forma de llevar la tubería del agua hasta el citado arrabal.

Para las doce de mañana ha sido convocada la Comisión municipal de Cementerios.

Ha sido nombrado Jefe de la estación de Corese el factor de la de Zamora don Jacinto Alonso.

Mañana se verá en Toledo la célebre causa instruida en Villas cañas por un motín contra las subsistencias ocurrido en 1898.

La vista se ha suspendido ya diez veces. Los procesados son 151, en su mayoría mujeres.

El asunto inspira vivo interés y es objeto de todas las conversaciones, temiéndose que se altere el orden público si resultasen responsables con pena.

Acaba de llegar á esta capital el representante de las aguas minero-medicinales de Villaza, quien visitará á los señores médicos y farmacéuticos á fin de dar á conocer dichas aguas, que por sus propiedades curativas están llamadas á ser las preferidas de todas sus similares para combatir al catarro vexical, gota, reumatismo, diabetes y muy especialmente todas las enfermedades del tubo digestivo.

Toda persona que usa una vez estas aguas las prefiere á las demás. Pídanse en farmacias y droguerías.

Unicos depositarios para toda España: Tomás de Zubiria y C.^o, Bilbao.

La designación de los concejales que han de presidir las mesas electorales, se verificará en la próxima sesión que celebre el Ayuntamiento.

El factor de la estación de Talavera, don Miguel López Martín, ha sido trasladado á la de Zamora (Oeste.)

AUDIENCIA

Señalamiento para mañana.

Juzgado de Zamora.—Delito, hurto; procesados, Baltasar Dominguez y otros; Ponente señor Alvarez; acusación, señor Caldevilla; defensor, señor Prieto M.; Procurador señor Queipo; testigos, ocho.

Ayer tarde fué conducido á la última morada el cadáver de nuestro particular amigo don Rufino Calleja Gonzalo maestro que fué de la escuela del arrabal de San Frontis.

La familia del finado ruega á sus numerosos amigos le dispense si por olvido involuntario ó estravío, no hubiesen recibido esquila mortuoria.

De conformidad con lo informado por la Comisión provincial, el señor Gobernador civil, ha confirmado la multa de 12 pesetas impuesta al vecino de Cotanes, Valentin Dominguez por apertura de una zanja.

Aviso á los labradores.

La gran fábrica de artefactos agrícolas de los señores Jorge Martín é Hijos, de Alaejos, ha establecido un depósito en esta capital, calle de San Andrés, núm. 28, donde tienen un gran surtido de Aventadoras, Norias, Prensas de uva, Sembradoras, Segadoras, Arados, Cubresemillas y de todos los demás sistemas.

Los precios son los mismos que en su fábrica de Alaejos.

En una reyerta ocurrida en Linao (Santander), entre mineros, resultó con una herida en el costado izquierdo, ocasionada por un tiro, el joven Bernardo Margallo Vega, natural de Domez (Zamora). Su estado es gravísimo.

El subdelegado de Veterinaria del partido de Toro, participa haberse declarado la epidemia variolosa en el ganado lanar.

Para tratar de asuntos relacionados con la actual campaña electoral, se nos asegura que mañana celebrará una reunión el partido republicano Zamora, en el salón restaurant del Teatro.

SE ADMITE un pupilo en familia, casa de confianza. San Torcuato 30, 2.^o

Por el Rectorado de la Universidad de Salamanca, se han hecho los siguientes nombramientos para escuelas de esta provincia.

Con 625 pesetas.

Doña Adonida Martín Hernández, de Fuentespreadas; doña Crisanta Ordoñez Sandonis, de Madral; doña Obdulia de la Iglesia Fraile, de Gema; doña Jacoba Rodríguez Perero, para San Pedro de Ceque; doña Josefa Barrios Gago, de Valdefinjas; doña María Juana de la Dehesa, de Molezuela de la Carballeda y doña Juana Espinosa Saenz, de Porto.

A presencia del señor Juez de instrucción, se ha verificado hoy un careo entre el alcalde de Morales del Vino, y varios niños de aquel pueblo.

Por la alcaldía se ha pasado una comunicación á los maestros de las escuelas públicas, rogándoles estimulen á los dos años más aplicados de sus respectivas clases, para que presenten instancias solicitando ingresar en la escuela de comercio.

En el tren mixto, anoche salió para Ciudad Rodrigo una compañía del Regimiento Toledo, compuesta de 70 hombres.

Confettis, Serpentinias y Escamatti, casi de balde.

Venta al detal y en partida. MAÑOSA.—Santa Clara, 6. ZAMORA

Por el ministerio de la Guerra se ha dado orden á los capitanes generales para que á su vez las trasmitan á los jefes de los cuerpos de infantería, á fin de que no se adquiera para los reclutas indumentaria exterior, siempre que basten las existencias con que cuente cada cuerpo, aunque sea estrechamente.

Esta orden de que no se adquieran equipos para los nuevos soldados relacionarla en los centros militares con un próximo y probable cambio de uniforme.

Los estudiantes de Derecho de la Universidad de Santiago, han concebido la idea de pedir al Estado que limite el número de los alumnos que anualmente ingresen en la Facultad, hasta conseguir que en España no haya más abogados que los necesarios para cumplir los servicios que se les encomienden.

En el tren correo de Medina ha regresado de Madrid, el señor Obispo de esta diócesis.

Carnaval 1905.

Ya llegaron las 5.003 caretas y antifaces, tipos los más raros. Para Confetti y Serpentinias, nada más barato que la casa de German González, Rúa 5; Zamora. Véase el anuncio de la cuarta plana donde se anuncia el calzado.

Se ruega al público visite nuestra Sucursal para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, matices, punto vainas, etc., ejecutados con la máquina

DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL.

la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de bordado, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á Pesetas 2,50 semanales.

Pídase el Catálogo ilustrado que se da gratis.

La Compañía Fabril Singer
Concesionarios en España: ADCOCK Y C.
SUCURSAL EN LA PROVINCIA DE ZAMORA
Plaza de Sagasta, 22.
Zamora.

La fábrica nacional de la moneda ha remitido á la sucursal del Banco de España en León, para poner en circulación 150.000 monedas de á dos céntimos de las últimamente acuñadas.

Dentro de breves días se instalará en esta capital, el cinematógrafo del señor Pinacho, que acutaba en Salamanca.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Angela González Lozano.
Angel Ramos Moreno.

El señor Inspector de vigilancia hizo anoche varias gestiones encaminadas á veriguar si el incendio ocurrido en la calle de la Virgen, fué casual ó intencional.

Por el ministerio de la Gobernación se ha concedido un mes de licencia por enfermo, al oficial 2.º de este Gobierno civil, don José Cañamaque.

Se ha ordenado al alcalde de Almeida prorrogue por tiempo indefinido el contrato del médico, don Jenaro Fernández.

La guardia civil instruyó ayer-atestado contra un vecino de Balborraz, por atropello de un niño.

SE VENDE todos los días de 10 á 12 de la mañana, vino tinto superior de mesa, en la bodega de don Clodoaldo Prieto, calle de Orejones, al precio de tres pesetas cántaro de 16 litros.

El próximo sorteo de la lotería se verificará el día 10 de marzo, y constará de 17.000 billetes al precio de 100 pesetas y divididos en décimos de 10

Los carabineros de servicio en la estación, detuvieron ayer nueve cajas conteniendo 1.000 kilos de calzado que procedente de León, venían consignadas á don Pío Núñez, por no acompañar el correspondiente venoí

Mencionada mercancía le ha sido hoy devuelta al propietario.

Sigue un temporal crudísimo de fuerte aire y hielos intensos.

En la mañana de hoy comenzó á nevar bastante copiosamente; pero el aire despejó la atmósfera al poco rato, dominando el viento norte con cielo limpio de nubarrones.

Los cabos de serenos y municipales, han participado hoy al señor alcalde, que la empresa de aguas cierra las fuentes públicas durante la noche.

Este es un abuso más de los muchos que soporta este vecindario á tan inaguantable empresa.

En la cárcel de esta capital ha ocurrido hoy un caso que demuestra que en aquél triste recinto existen también personas honradas.

Un recluso llamado Bernardo Rodríguez Palomino, y á quien le faltan tres días para extinguir condena, encontró esta mañana al tiempo de barrer las oficinas del director un billete de 25 pesetas del Banco de España, apresurándose á ponerlo en manos del jefe del establecimiento.

Este señor le gratificó con tres pesetas por su rasgo de honradez.

Durante el mes anterior se han recaudado en el mercado de abastos 1587 pesetas 55 céntimos.

Hoy se han incorporado al regimiento Toledo los quintos que se le habían designado por reciente disposición.

Las personas que anoche presenciaban el fuego de San Lázaro, observaron desde aquel punto, que en las inmediaciones de Santa María la nueva, había una gran hoguera suponiéndose que fuera otro incendio.

Los serenos y bomberos salieron precipitadamente para el lugar de la ocurrencia, encontrándose, que en la calle de Juego Bolos, se hallaban chamuscando una cabeza de ganado de cerda el comprador del Seminario, Francisco Pastor.

La Alcaldía le maltó con una peseta.

El domingo próximo á las doce tendrá lugar en la Casa Consistorial la tercera subasta para enagenar los lotes número 2 al 6 del solar del Ayuntamiento, sitos en las afueras de la Puerta de la Feria y denominados «El vivero».

La tasación de referidos lotes es la que resulta aplicanda á la primitiva la baja del 30 por 100 con arreglo á lo prevenido en las disposiciones vigentes, esto es, 4466'78—1665'04 1535'46 716'65 y 660'71 pesetas respectivamente.

Para poder tomar parte en la subasta, es requisito indispensable acompañar al pliego el resguardo que justifique haber depositado en la sucursal de la Caja general de Depósitos de la provincia, el 5 por 100 del importe de la tasación de cada lote.

EL MEJOR y verdadero calzado suizo y de abrigo, con chanclo; como fino para paseo, en señora, caballero y niños, lo encontrarán en el COMERCIO DE ARACIL, Renova, 4; así como los mejores chanclos de goma, paraguas, corbatas y guantes.

ULTIMA HORA

Madrid 2.

Labor económica.

En poder del ministro de Hacienda se hallan los presupuestos de los departamentos de Guerra, Gracia y Justicia y Agricultura.

Los de Marina, Gobernación y Estado los recibirá mañana. Madrid 2.

Conflicto en Sevilla.

Participan de Sevilla que ayer se reunieron los representantes de las cofradías, acordando que no salgan las procesiones de Semana Santa, en vista de que el ayuntamiento niega la subvención. La noticia se extendió rápidamente por la capital, produciendo desastroso efecto.

Cúlpase de este conflicto á los concejales republicanos. Madrid 2.

Sabio condecorado.

Accediendo á las indicacio-

nes del Gobierno, el Rey ha concedido la Cruz de Alfonso XII al eminente médico español don Manuel García, inventor del laringoscopio.

La condecoración será entregada al embajador de Londres para que se la imponga durante las fiestas que se celebren en honor del graciado. Madrid 2.

Sigue la huelga.

Despachos de Valencia manifiestan que los huelguistas panaderos han acordado continuar la huelga y nombrar una comisión que dirija el movimiento.

En los hornos continúan trabajando obreros no asociados. Madrid 2.

Conflicto en puerta.

La Diputación provincial de Valencia se propone dimitir en pleno si el ministro de la Gobernación no extiende la oportuna Real orden autorizándola para administrar la plaza de toros. Madrid 2.

En honor de Cervantes.

Hoy se ha reunido en la presidencia del Consejo de ministros, la Junta del Centenario del «Quijote», acordándose comenzar los preparativos relacionados con los fiestas que se proyectan en honor del inmortal Cervantes. Madrid 2.

Un motín.

Noticias recibidas de París, dan cuenta de que los seminaristas de Munich se amotinaron contra los profesores, por no querer acatar sus mandatos.

Los estudiantes quemaron los libros y dieron algunos gritos contra la religión. Madrid 2.

Seminario destruido.

Los seminaristas de Munich han destruido parte del edificio donde se hallaban establecidas las clases.

Después huyeron á la ciudad. Madrid 2.

Reformas en la enseñanza.

He tenido ocasión de hablar con el ministro de Instrucción Pública sobre las reformas que proyecta llevar á cabo en la Enseñanza.

Afectan aquellas principalmente, á la instrucción primaria, y piensa el señor Lacierva implantarlas por decreto.

Se aumentará el sueldo á los maestros, y se introducirán modificaciones importantes en el sistema pedagógico actual, de modo que resulte más práctica y útil la enseñanza de los niños en las escuelas. Según indicaciones del mi-

nistro, el presupuesto de Instrucción pública aumentará en seis millones de pesetas. Madrid 2.

Llegada de un héroe.

Ha llegado á San Petersburgo el heroico defensor de Port Arthur general Stoessel, siendo victoreado al entrar en la población. Madrid 2.

Complot descubierto.

La policía de San Petersburgo ha practicado varios registros en los domicilios habiendo encontrado gran cantidad de pólvora y armas, que los revolucionarios tenían preparadas para hacer frente á las tropas. Madrid 2.

Gran batalla.

Los telegramas que se reciben de Tokio manifiestan que en los alrededores de Mukden se está librando encarnizado combate entre rusos y japoneses.

La zona de combate se extiende á una longitud de 30 kilómetros. Sánchez Ortiz.

Est. Tip. de E. Calamita.—Santa Clara 55

SE VENDEN las casas número 39 y 40, sitas en el Mercado del Trigo. Para tratar, con Ricardo Pascual, Balborraz, número 7.

ATENCIÓN

Se vende vino superior, clarete, de mesa, al precio de 15 céntimos el cuartillo.

Despacho, calle del Riego, número 6.

SE VENDE en Pajares de la Lampreana, cinco mil arrobas de paja de trigo. Para tratar con su dueño, Pascual Sánchez.

SE VENDE la casa número 12 de la plaza de Abastos.

Del precio y condiciones informarán en la misma casa.

A VISO

Se vende por la voluntad de su dueño una casa sita en la calle de los Consejos, número 1, con panera, lagar y bodega con cubas, un corral con cuadra y un huerto, con una sola puerta toda la finca.

El que desee verla, el dueño vive en la misma casa.

NUESTRA SEÑORA DEL TRANSITO

Fábrica de Pastas finas para sopa

especialidad en las italianas

(movida por electricidad)

DE

LAGUNA Y LEYRADO

BALBORRAZ, 45.—ZAMORA.

Esta Casa fabrica, con las mejores sémolas, toda clase de pastas conocidas en el comercio bajo la siguiente denominación:
Fideos (largo ó en rosca).—Cabello, número 0; refino, número 1; fino, número 2; monja, número 3; fraile, número 4; rosca.
Macarrones.—Macarroncillo de fraile, número 1; idem terciado, número 2; idem fino, número 3; macarrón gordo, número 4 galed; (largo ó cortado).
Formas planas.—Tallarín (largo ó rosca), cinta lisa, cinta risada.
Pastas cortadas.—Pepita de melón, idem pera, perdigón, lluvia, pistones, coronas, ángeles, ojos de perdiz, anillas, estrella menuda, idem grande, peces, letras y números, pasta de moda.
También fabrica toda clase de pastas en la forma que se le indique.

GRAN SASTRERIA
DE
FEDERICO RODRIGUEZ
Calle de San Andrés, núm. 2, esquina á Balborraz; y durante la feria, San Andrés, 20, 1.º.

Participa á su distinguida clientela que acaba de recibir grandes novedades para la próxima temporada.

Igual que años anteriores, presenta los trajes de lanilla tan acreditada por su resultado, desde 30 pesetas.

Id. género inglés, alta novedad, 100 pesetas.

Trajes talares, precios sin competencia.

Encargos caso preciso á las doce horas.

Se admiten géneros para confeccionar.

VINATEROS!

LA NACIONAL
FABRICA DE ALCOHOLES

Puerta de la Feria, núm. 2.—Zamora.

Compra á buenos precios, tanto en la capital como en los demás pueblos de esta zona, toda clase de residuos vínicos, como son madres netas, idem de bebida, tornillos ó madres prensadas, orujos y vinos defectuosos, pasando á domicilio á recoger dichos productos, previo aviso.

Vende á precios sumamente económicos, alcoholes superiores rectificados de puro vino, de 95 á 96 grados, para el encabezado del mismo y toda clase de aguardientes.

También vende tres alambiques sistema común empotrados, que apenas han trabajado, de 900, 600 y 200 litros de capacidad, con sus serpentinas correspondientes.

GRAN TALLER

DE
CONSTRUCCION DE COCHES

DE TODAS CLASES

Carretera de la Estación.

ZAMORA

En este antiguo establecimiento se construyen toda clase de carruajes, Tilburis, Charréts, Americanas, Faetones, Milores, Duques, Vis á Vis, Jardineras, Jardineras vagonetas, Piter, Evillaje, Cestas, Sociables, Berlinas y Landós.

Especialidad en carruajes de lujo. Se pintan coches á precios módicos con pinturas y barnices del extranjero por operarios procedentes de los principales talleres de Madrid.

Se cambian coches nuevos por viejos.

NO CONFUNDIRSE

Carretera de la Estación.

